

## ŁECZYCERS EN AUSTRALIA

*Por Shlomo ROGOZYŃSKI (ROGERS), Melbourne*

Las horribles noticias que llegaron poco después de la guerra sobre la aniquilación de los judíos de Europa del Este y de nuestra ciudad de Łęczycza nos impulsaron a crear un organismo administrativo en Melbourne que llevaría a cabo acciones de apoyo a los judíos supervivientes de Łęczycza. Por aquella época se creó en Melbourne una asociación nacional de supervivientes de Łęczycza. El primer comité estuvo compuesto por los siguientes miembros: Zvi Rizman, Z. Bornsztajn, Shimshon Lisner, David y Efraim Rogoziński. De hecho, se trataba de un comité de rescate.

Nos pusimos en contacto con el ayuntamiento de Łęczycza para saber cuántos y quiénes de los judíos estaban vivos. Supimos que el Dr. Holcer, su esposa y algunas personas más regresaron a Łęczycza. Todos estaban concentrados alrededor de su casa. Logramos establecer contacto con ellos. Inmediatamente llevamos a cabo una campaña de recaudación de fondos. Los primeros auxilios que dimos: enviamos un paquete con comida. Nuestro comité ha desarrollado vínculos con el Comité General de Ayuda Judía en Australia.

A los representantes judíos se les permitió trabajar con el gobierno, lo que permitirá que algunos de los judíos

supervivientes sean traídos al país. Con este fin, el equipo de Łęczycza *landsmanschaft* tomó la iniciativa de que todos los que quisieran venir a Australia pudieran recibir a través de nosotros un permiso de entrada.

Además de todo eso, se necesitaba mucho dinero para los billetes de barco. Hemos recurrido a nuestros compatriotas en América, pero no hemos recibido ninguna ayuda material de allí.

Los primeros habitantes de Łęczycza que llegaron a Australia fueron Smit de Grabów con su esposa (la hija de Harinak). Esto fue todavía antes de la Primera Guerra Mundial. Con ellos comenzó la inmigración judía de Łęczycza a Australia. Pronto vino también el hermano de Harinak con su esposa (de soltera Rizman). A principios de los años 20 vino también Simon Joscowicz con su familia. Más tarde, cuando los judíos de Polonia ya no podían sobrevivir debido a los duros impuestos, también llegaron a Melbourne Rizman, Shapiro y Czernikowski con sus familias. También vino: Ch. Hariniak, Yente Rizman, S. Pietrkowski y David Rogoziński.

A finales de los años 1920, durante la crisis económica en Australia, la inmigración había cesado. En el año 1936 se abrieron de nuevo las puertas, pero sólo

para los familiares más cercanos. Y de nuevo comenzaron a llegar los habitantes de Łęczycza: Leah Czernikowska, las hermanas Szwarcfeld, Zalman Bornsztajn y su esposa, Yosef Hirsh Lusner de París con su familia, Kolski, Frajman con su familia, Aharon Lesner con su familia, Shlomo y Efraim Rogoziński, Gershon Szwarcfeld, Eliezer Szkolnik, Sh. Lisner y G. Klugerman (los tres últimos habían perdido a sus esposas e hijos en Polonia).

En septiembre de 1939, cuando estalló la Segunda Guerra Mundial, volvimos a quedar aislados de nuestro antiguo hogar. Sólo a finales de 1945 el comité de la asociación de la patria de Łęczycza obtuvo una lista completa de los judíos de Łęczycza que aún quedaban con vida. Los primeros que llegaron a Melbourne fueron: el Dr. Holcer y Yehoshua-Hirsh Jachimowicz con sus esposas. Después de ellos vinieron Abraham Wyszogródzki con su esposa Akiva Hariniak, Abraham Benedig, Szkolnik, los hermanos Szlamowicz, los hermanos Benedik, los hermanos Jachimowicz con sus esposas, Lida Rogozińska, Kuba Rogoziński, el hijo del ingeniero Yechiel Meir, Yankel Brzezinski, con su hermana Rojze, Landau con su marido, Berisz con su mujer Etká, Benkel de Grabów, Czelski y su mujer, la hija

y el marido de Eliyahu Srebna. Después de ellos vino el abogado Szajbe de París.

No todos los que recibieron los formularios de permiso de entrada se encuentran ahora en Australia; algunos fueron a Canadá, Estados Unidos e Israel.

En los últimos años hemos traído aquí a varias familias de Łęczycza que regresaban de Rusia a Polonia. Se trataba de las siguientes familias: Sztar, Erike Goldman, Wajselner, los hermanos Engelman con sus familias, la familia de Shimon Hariniak. Todos ellos se han instalado.

Nuestros compañeros judíos contribuyeron materialmente a la edición del Libro de Łęczycza, que fue publicado en Israel y editado por el rabino Frenkel. En el Valle de los Mártires<sup>1</sup> hemos plantado árboles con los nombres de los miembros de la comunidad de Łęczycza. Actualmente también se ha creado un comité compuesto por Zalman Bornsztajn, Abraham Wyszogródzki, Shimshon Lisner y el autor del artículo.

Nuestros compañeros de Łęczycza se reúnen en varias ocasiones. Hemos conservado este sentimiento profundamente arraigado por nuestra antigua ciudad, que fue tan trágicamente destruida por los bestiales asesinos alemanes, que su nombre sea borrado.



Un comité de gente de Łęczycza en Australia

<sup>1</sup> NdT: en el Instituto Yad Vashem, en Jerusalén.